

Sheinbaum explica dichos del diputado Monreal

Descarta ruptura en 4T por la reforma electoral

› **LA MANDATARIA** asegura que todos los que forman el movimiento tienen la responsabilidad de cuidar su unidad; hay que procurar que no haya disputas internas, señala

› Por Yulia Bonilla
yulia.bonilla@razon.com.mx

Las rupturas advertidas al interior del movimiento de la Cuarta Transformación a causa de la próxima reforma electoral fueron descartadas por la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

En días recientes, el coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, mencionó que podría haber diferencias entre quienes conforman el movimiento, sobre todo a raíz del nombramiento de Pablo Gómez al frente de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral.

el dato

EL DIPUTADO Ricardo Monreal reiteró que lo conveniente sería lograr una reforma electoral por consenso, al tiempo que manifestó su respaldo a la propuesta de la Presidenta.

Asimismo, Sheinbaum Pardo refirió que puede haber distintas lecturas en cuanto a lo dicho por el legislador. En su opinión, se refería a evitar que se den estos conflictos al interior, porque eso podría dañar al movimiento.

“Más bien, digo, hay lecturas, ¿no? Como lo planteó Ricardo Monreal, es más bien que no vaya a ocurrir. Hay que cuidarnos para evitar que haya una disputa interna, que es lo que podría hacerle daño a nuestro movimiento. No es que por estas reformas vaya a ocurrir, sino más bien, hay que procurar, todos, que no haya disputas internas que puedan llevar a una división”, dijo en su conferencia de prensa.

Bajo esa línea, mencionó que todos los que forman parte de la Cuarta Transformación tienen la responsabilidad de cuidar al partido y su unidad, la cual, aseguró, se mantendrá.

“Y en ese sentido, siempre, aunque soy Presidenta, estoy de acuerdo, en el sentido de que todos aquellos que formamos parte de este gran movimiento y particularmente los que tienen responsabilidades partidarias —yo tengo otra responsabilidad— deben cuidar la unidad del movimiento.

“Lo hice como candidata a la Presidencia de la República, hasta que dejo mis responsabilidades partidarias; pero aquí también tengo una responsabilidad de conducir un proyecto de nación. Entonces, mi lectura es más bien en ese sentido, de que hay que cuidarnos, hay que procurar que ninguno de estos temas vaya a generar una disputa interna”, dijo.

“¿Usted no ve una posibilidad de que haya un riesgo de ruptura?”, se le pregun-

tó. “No, no, no. Y no creo que nadie dentro del movimiento esté apostando a ello... No (hay riesgo), va pa’ largo”, aseguró.

En una publicación en redes sociales, Monreal Ávila consideró que las diferencias parecen inevitables, debido a que, además, se acerca la elección federal de 2027. “Una etapa que, frente a las reformas que ya se han presentado y aprobado, como la no reelección y la del nepotismo electoral, que a pesar de que se aplican en 2030, en el caso de Morena, decidí aplicarlas a partir de 2027, y es una etapa muy

importante, de disputa interna insalvable, en la que, por la fuerza de Morena, por la representatividad mayoritaria, será el partido que sufra más dificultades para mantenerla a un lado”, dijo este fin de semana.

Además, señaló que desde ahora ya se registra una lucha anticipada entre quienes buscan hacerse de alguna candidatura para convertirse en gobernadores o conseguir o mantener un puesto en el Poder Legislativo. “Va a ser una etapa muy importante en la que Morena necesita cohesión, unidad”, remarcó.



LA PRESIDENTA Claudia Sheinbaum, ayer, en conferencia de prensa.

Sheinbaum descarta riesgo de ruptura en Morena por la reforma electoral

**ALONSO URRUTIA
Y ARTURO SÁNCHEZ**

Para la presidenta Claudia Sheinbaum, las afirmaciones de Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena, sobre una eventual división dentro del partido asociada a la iniciativa de reforma electoral es más bien un aviso para que en el movimiento haya cuidado para evitar rupturas. “No es que por estas reformas vaya a ocurrir, sino más bien, hay que procurar, todos, que no haya disputas internas que puedan llevar a una división”, dijo.

A pregunta expresa sobre la postura de Monreal, aseveró que su lectura era más bien en ese sentido, de que hay que procurar que ninguno de estos temas vaya a generar una disputa interna.

—¿Usted no ve riesgo de ruptura?

—No, no, no. Y no creo que nadie dentro del movimiento esté apostando a ello.

—¿No habría riesgo también de la continuidad del movimiento de la Cuarta Transformación?

—No, va pa’ largo.

En respuesta a una pregunta sobre la carta del secretario de

Organización de Morena, Andrés Manuel López Beltrán, relacionada con su reciente viaje a Japón, la mandataria dijo: “No voy a entrar a un debate sobre este tema en particular. Mi posición la voy a defender siempre, porque es mi convicción, de que el poder, cualquiera que se tenga, se debe ejercer con humildad, con sencillez, porque nosotros nos debemos al pueblo. Cualquiera, sea la Presidenta, sea un diputado, un senador, algún otro encargo, porque los partidos políticos son instituciones públicas que reciben recursos públicos, todos debemos dar cuentas. (...) A nosotros nos juzga uno solo, que son millones: el pueblo de México.

—¿No sería una incongruencia, Presidenta, hablar de...?

—No voy a entrar en el debate de la carta. Digo mi posición y la voy a mantener siempre, y esa ha sido siempre mi actuación, siempre. Yo les digo, a mi equipo: nosotros somos ciudadanos con un encargo, pero somos pueblo, somos ciudadanos, y debemos actuar como ciudadanos, nosotros tenemos una responsabilidad política. El poder se ejerce con humildad, siempre va a ser mi posición.